

REUNION XX COMITÉ ADOLESCENCIA DE ALAPE FOZ DE IGUAZU BRASIL

Sabado 20 Septiembre 2007.

Participantes:

Monica Elba Borile	Argentina
Candido Roldán	Argentina
Cecilia Uribe	Bolivia
Maria Luisa Santivañez	Bolivia
Darci V. Silva Boneto	Brasil
Paz Robledo	Chile
Peter Mc Coll	Chile
Maria Susana Mansilla	Chile
Ximena Luengo	Chile
Francisca Cruz	Cuba
Susana Guijarro	Ecuador
Graciela Castelo	Ecuador
German Castellanos	España
Enriqueta Sumano	Mexico

Excusa su asistencia la Dra. Rosario del Solar, representante de Perú, dados los últimos acontecimientos vividos en su país con el terremoto reciente.

Inicio de la reunión:

Se inicia la reunión a las 12:00 horas, presidida por Susana Guijarro, asume el rol de secretario de actas Peter Mc Coll, en reemplazo de Rosario del Solar.

Se envía un saludo muy especial a Rosario del Solar, en este difícil momento que está pasando el Perú.

Se inicia lectura del Acta anterior, ya que el primer punto de la tabla dice referencia con su aprobación y no todos los presentes la conocen.

Se detiene la lectura al abordar el trabajo realizado por las comisiones. Se discute lo sucedido con los grupos de trabajos y se comenta que se requiere un mecanismo de fiscalización del proceso. Peter Mc Coll opina que la forma de comunicación y gestión del proceso es ineficiente. Sería recomendable tener responsables, plazos definidos para recepcionar los comentarios y fechas de entrega final. Desarrollar una carta Gantt, productos, metas de cada equipo y propuesta de trabajo de cada equipo.

Candido Roldan envió propuesta de tema educación (que Peter Mc Coll no recepcionó) documento que profundiza el porqué de las reformas en educación. Mansilla informa que hace dos días recepcionó documento sobre políticas públicas.

Germán Castellanos propone tener dos correos electrónicos en el caso de que uno tenga dificultades para recibir la información que se envía. Paz Robledo apoya la propuesta y plantea que las personas deben acusar recibo y desarrollar mayor compromiso en el trabajo.

Luengo propone no revisar toda el acta, sino que verificar si hay reparos o no los hay.

Se procede a aprobar el acta anterior.

Difusión de documentos del CAA:

Peter Mc Coll informa respecto a la recepción de trabajos de los grupos. Solamente se recibió el trabajo de Susana Mansilla y Diego Salazar.

Castellanos reitera que tiene espacio designado en una ventana de la página web española y que es gratuita para CAA.

Paz Robledo ofrece página web en Chile.

Susana Guijarro: define un mes de plazo para el envío de documentos pendientes, y si no hay comentarios, se envían a España y Chile para su publicación.

Mónica Borile ofrece crear un espacio en la Web a un costo aproximado de 20 pesos argentinos por mes.

Susana Guijarro comenta que sería bueno tener página web de CAA con link a otras Sociedades y Comités.

Ximena Luengo: plantea que antes de publicar se debería de llegar a consenso del documento y para ello debería pasar por cada una de las respectivas Sociedades.

Susana Guijarro: menciona que el responsable debe ser el representante de cada país.

Paz Robledo propone un máximo plazo de 6 meses para llegar al consenso.

Peter Mc Coll propone que se debe definir los tipos de trabajos a realizar: investigaciones, revisiones bibliográficas, consensos y recomendaciones etc.

Ximena Luengo: menciona que existen diferentes tipos de documentos: guías de todos los países, investigaciones, posturas técnicas del Comité

Graciela Castelo: se deberían elaborar documentos al estilo de la "Carta de Ambato", que deje sendero y lineamientos hacia donde trabajar; que sean una

voz de denuncia. Por ejemplo temas comunes a los países tales como el adolescente que está fuera del sistema escolar.

Graciela Varín: propone tener mesas de trabajos en las reuniones del CAA.

Se acuerda que a futuro se contemple en los congresos realice un día completo de trabajo del Comité de Adolescencia, ya que es necesario optimizar el tiempo de reunión de todos los representantes, por lo que debe ser en un tiempo liberado de compromisos fuera del Congreso.

Francisca Cruz se refiere a que falta la participación de otros países en el CAA que realizan trabajo con adolescentes y que tiene Sociedades de Pediatría. Se debe insistir en su invitación a Participar. Actualmente no somos ni el 50% de los países de la región y los que nos reunimos somos alrededor del 40%.

Cecilia Uribe propone reunirnos durante este congreso según grupos de trabajos.

Susana Guijarro informa que trabajos efectuados por Diego Salazar y Jorge Naranjo falta la última revisión y luego enviarlo a Peter Mc Coll.

Misión – Visión y Reglamento:

Susana Guijarro presenta la misión y visión del CAA, menciona la definición del reglamento de participación de cada país, el reglamento de CAA de ALAPE y que todo fue enviado a ALAPE central.

Sobre países participantes:

Susana Guijarro: comenta que ella ha enviado periódicamente la invitación a participar a todas las Sociedades de Pediatría integrantes de ALAPE. Falta integrarse a: Belice, Colombia, Costa Rica, Guatemala, Honduras, Italia, Nicaragua, Panamá, Paraguay, Puerto Rico, República Dominicana y Venezuela.

Ximena Luengo consulta qué sucede con Brasil, que según tenemos entendido en este momento no estaría participando de ALAPE

Paulo Cesar responde que se está en espera a la respuesta de que la nueva mesa directiva emita su postura.

Susana Guijarro: informa que nunca se oficializó que el CA de Brasil se retiraba de ALAPE.

Cándido Roldán: Informa que la Sociedad Argentina de Pediatría pensaba en retirarse de ALAPE, pero estuvo presente en la última reunión de la dirección.

Susana Guijarro presenta la asistencia a las reuniones por países de los últimos años y muestra el organigrama.

Peter Mc Coll consulta sobre la responsabilidad del auspicio del país anfitrión.

Susana Guijarro: responde que solamente auspicia a los representantes nacionales.

Susana Guijarro: felicita a Brasil por el Congreso y agradece la hospitalidad, se le brinda un aplauso.

Paulo Cesar: agradece la asistencia al Congreso y se disculpa por no poder estar más tiempo compartiendo con el grupo, dado sus múltiples compromisos en el congreso.

Darci Bonetto: agradece profundamente la asistencia al congreso, pide disculpas por los detalles que pudieron haber ocurrido durante la organización de éste. Está muy contenta pues el próximo congreso se efectuará en Curitiba, su ciudad.

Punto varios:

Enriqueta Sumano: consulta sobre los representantes de Centroamérica.

Susana Guijarro: que todos quienes puedan interceder lo hagan para incorporar a más representantes.

Germán Castellanos: agradece a Salazar por su trabajo y propone una felicitación oficial.

Graciela Varín: solicita que la directiva del CAA, envíe información en forma más regular y periódica.

Mónica Borile: invita a realizar convenios con Universidades, Sociedades en el curso de capacitación. Informa sobre la masiva participación de Bolivia.

Susana Guijarro: informa que el próximo Congreso será el 4, 5 y 6 de Septiembre 2008 en Santiago de Chile.

Paz Robledo: pone a disposición el Congreso Chileno, como Congreso de ALAPE, cuyo objetivo es poder dar fortalecimiento a ALAPE. Se propone que congresos se transformen en Iberoamericanos y se acepta la propuesta.

Graciela Varín: en Noviembre de 2009 será en Uruguay. También se anuncia que en marzo 2009 se efectuará congreso en Veracruz, México.

Francisca Cruz: Informa que en Cuba fue aprobada la maestría en Adolescencia, de dos años de duración.

Susana Guijarro: se manifiesta contenta con lo logrado: reglamentos, bases para funcionamiento de recursos humanos. Y queda pendiente la inclusión de otros

países. En Diciembre de 2007 finaliza la actual directiva y se procede a elegir la nueva directiva. Se compromete a seguir trabajando.

Elección nueva directiva:

Ximena Luengo consulta la duración.

Susana Guijarro: informa que tres años.

A pesar de contar con las indicaciones de la Dirección Central de ALAPE respecto a que no debe haber cambios en las directivas de los Comités hasta el próximo año, se acuerda proceder en esta reunión a la elección de la próxima Directiva dado que se encuentran presentes la mayoría de los representantes y no habrá nueva reunión antes de fin de año.

Los representantes de Chile que solamente cuentan con derecho a voz piden permiso para retirarse y dejar en libertad de que la votación se realice solamente con los representantes que tienen derecho a voto. Se retiran de la sala Susana Mansilla y Ximena Luengo.

Susana Guijarro: propone como candidato a Germán Castellanos.

Paz Robledo propone que sean los comités de los países elegidos los que deben asumir la responsabilidad de la dirección. Propone a futuro votar por propuestas de trabajo. Se acepta la propuesta.

Peter Mc Coll: propone a Maria Luisa Santibáñez.

Enriqueta Sumano: propone a Robledo.

Graciela Castelo: destaca la muestra de trabajo en equipo de Chile.

Paz Robledo: agradece reconocimiento de México y Ecuador y propone fortalecer a otros países como Uruguay.

De tal manera que los cuatro candidatos a formar la directiva serán:
German Castellanos (España), Maria Luisa Santibáñez (Bolivia), Paz Robledo (Chile) y Graciela Varín (Uruguay).

Susana Guijarro: agradece la colaboración y sobre todo la amistad. La enorgullece y la motiva a seguir asistiendo a futuros eventos.

Finaliza la reunión a las 13.30 horas.

